
  

Dirigentes conocen los avances 
en proyectos de la APS Universal 
Cuatro iniciativas son más solicitadas, para mejorar servicios del recinto. 

Redacción 
La Estrella 

as presidentas de las 
Uniones Comunales de 

juntas de Vecinos y del 
Consejo de Desarrollo Local 

(CDL) de Tocopilla, se reu- 
nieron con el equipo de im- 
plementación de la Aten- 
ción Primaria de Salud Uni- 
versal (APS-U) en el Hospital 

dela Familia y Comunidad 
Marcos Macuada, para co- 
nocer los avances de los pro- 
yectos sociales de mejoras 
para el recinto asistencial. 

Es preciso recordar que 
el 22 de junio se realizó el 
Encuentro Participativo 
donde más de 150 vecinos se 
dieron cita para conversar 
las dificultades que ellos en- 
frentan en el recinto de sa- 
lud y proponer alguna solu- 
ción junto a las funcionarias 
del Ministerio de Salud, Ser- 

vicio de Salud Antofagasta y 
Hospital de Tocopilla. 

De esta forma, cada mesa 
propuso un proyectos de 
mejoras, de los quese selec- 
cionaron cuatro: Háblame 

Bonito; Traslados de Medi- 

camentos a Domicilio para 
Caletas y Adultos Mayor: 
Eficiencia y Contactabili- 
dad: y lainiciativa ganadora 
Mejora en Agendamiento 
de Horas, la cual busca tener 

un sistema de entrega de 
horas médicas más amiga 
blecon la comunidad, espe- 
cialmente con los adultos 
mayores. 

  

HOSPITAL

     

Enla ocasión, además, se 
dio a conocer el equipo que 
trabajaría en la ejecución de 
estos proyectos, integrado 
por funcionarios del Hospi- 
tal de Tocopilla: María José 
Cortés de Calidad; Daniela 

Medina de Servicios Clíni- 
cos; Jonathan Meza de APS; 
y Bárbara Vásquez, coordi- 
nadora APS-U del SSA; ade- 

más de representantes de la 
comunidad, como Maritza 
Pino de la Unión Comunal 

de JJ.VV. Maritza Orellana 
de la Unión Comunal de 

]J.VV. Nueva Tocopilla; y De- 
lía Estay del CDL. 

  

Enesta primera reunión los 
funcionarios dieron a cono- 
cer los avances de los pro- 

ENOCTUBRE HABRÁ OTRA REUNIÓN PARA ANALIZAR LOS AVANCES DE CADA INICIATIVA, 

yectos que la comunidad 
propuso. 

Enla sesión seles explicó 
que las iniciativas se siste- 
matizaron y quedaron esta- 
blecidas de la siguiente ma- 
nera: 

- Proyecto 1: Mejora de 
las rondas desaludenlas lo- 
calidades rurales de Tocopi- 
la. 

-Proyecto 2: Entrega de 
medicamentos a domicilio. 

- Proyecto 3: Acceso a la 
atención de salud primaria 
del Hospital. 

-Proyecto 4: Mejorar tra- 
tointerno y externo del Hos- 
pital. 

Entre los avances está, 
además, la conformación 
del equipo de trabajo en ca- 
dauno de los proyectos inte- 

grado por funcionarios del 
Hospital de Tocopilla y SSA; 
visita del Servicio de Saluda 

Ronda Norte y Sur; revisión 
de aspectos técnicos y lega- 
les desde el SSA; evaluación 
de factibilidad financiera 

para contratar vehículo y 
TENS; análisis de procesos 
internos del establecimien- 
toy análisis de datos históri- 
cos, entre otros. 

En octubre se realizará 
otra reunión con los repre- 
sentantes de la comunidad 
para revisar los avances y 
para noviembre está proyec- 
tado el segundo Encuentro 
Participativo con todos los 
vecinos que estuvieron en la 
primera vez, verificar cada 
proyecto de la APS Univer- 
sal. 

se manifiestan en previa 
de show en la plaza 

El Sindicato Unitario de 
Trabajadores del Colegio 
Bicentenario Sagrada Fa- 
milia (SUTE) protagonizó 
una manifestación en la 
previa del concierto de En- 
tremares en el paseo pea- 
tonal 21 de Mayo. 
Esto, en el marco de la 
huelga legal que mantie- 

nen y que ayer cumplió 
siete días. 
De 23 puntos, solo en dos 
nose llegó a acuerdo con 
el sostenedor, en una ne- 
gociación de más de dos 
meses, los cuales son: ex- 
tensión de los beneficios a 

nuevos sindicalizados y el 
bono de término de con- 

     
SOSTENEDOR DEL COSAFA. 

flicto. 
Al cierre de esta edición el 
sindicato y el sostenedor, 
junto con un mediador de 

SE BUSCA DESTRABAR DOS PUNTOS DE NEGOCIACIÓN CON EL 

la Inspección del Trabajo 
sereunían para analizar la 
situación y encontrar una 
solución.     

SE RECORDÓ LA MEMORIA DE LAS 31 VÍCTIMAS EN LA CIUDAD. 

Con ceremonia y romería 
conmemoran el 11 de 
septiembre en Tocopilla 
En emotivas actividades, 
ayer las agrupaciones, fa- 
miliares y partidos políti- 
cos conmemoraron el 11 
de septiembre en Tocopi- 
la. 
Durante la mañana, la Co- 

misión Independiente de 
los Derechos Humanos, di- 

rigentes políticos y fami- 
liares de personas que su- 
frieron los estragos de esa 
época en nuestro país, par- 
ticiparon de una simbólica 
ceremonia en el Memorial 
de los Derechos Humanos 
frente al Cementerio Mu- 
nicipal. 
Aquí se recordó la vida y 
obra de las 31 personas 

que fueron ejecutadas o se 
encuentran detenidas de- 
saparecidas en Tocopilla, 
Fueron momentos emoti- 
vos, donde -al nombrar a 

cada persona- los asisten- 
tes decían fuertemente 
“presente”, recalcando 
que si “ellos están en su 
memoria, son parte de es- 
ta historia”. 
Durante la tarde, diversas 
organizaciones, familia- 
res, dirigentes y la Agrupa- 
ción Sitio de Memoria La 
Veleidosa, protagonizaron 
una romería que comenzó 
en la Plaza Carlos Condell 

y finalizó en el Cemente- 
rio Municipal. 

  

Fiscalizan las carnicerías 
del Puerto Salitrero 

Con.el objetivo de tener un 
18 seguro, el Servicio Agrí- 
cola y Ganadero (SAG), Se- 
remi de Salud y la Delega- 
ción de Tocopilla coordi- 
naron una fiscalización a 
distintas carnicerías ubica- 
das en el centro para veri- 
ficar que se cumplieran 
con todas las medidas sa- 
nitarias y etiquetados co- 
rrespondientes. 
Según la ley, se establece 
un sistema obligatorio de 
clasificación de ganado, ti- 

pificación y nomenclatura 
de sus carnes; regula fun- 
cionamiento de matade- 
ros, frigoríficos y estableci- 
mientos de la industria de 
la carne. 

Aquí el SAG indicará las 

normas de un Sistema de 
Trazabilidad del ganado y 
carne, las que deberán, a 
lo menos, contemplar los 
siguientes elementos: re- 
gistro de establecimientos 

    
DELEGACIÓN 

NO HUBO PROBLEMAS. 

pecuarios, declaración de 
existencias de animales, 
identificación animal ofi- 
cial, registro de movimien- 
tos de animales y base de 
datos oficial. 
En la fiscalización realiza- 
da a tres carnicerías, del 
centro, no se encontraron 

deficiencias mayores por 
parte de las autoridades 
sanitarias, por lo que pue- 
den continuar con su fun- 
cionamiento una vez co- 
rregidas las falencias noti- 
ficadas. 
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